

標本棚

私と能

私と能

上村嘉枝子



能に興味を持つたきっかけは、薪能でした。夏の夜、篝火に照らされた簡素な舞台、やがて笛、鼓、太鼓の音が響き、古式のままの装束に面姿。三保の松原での「桜川」、厳島神社の花吹雪の中での「羽衣」、神社の花能。ひたひたと満潮に能舞台が海に浮かび、遠い昔の平家を憶う「厚盛」などは、時代を越えた幽玄の世界に引き込まれます。

物語によつて静かな悲しいもの、また烈しいお囃子に動きも速くなり、緊張感が漂い、何ともカッコイイ!

と思つたものでした。

唄舞も年をとり、白塗りに髪、美しい衣装をつけた姿はあまり戴けないとあきらめました。

そんなある日、一枚のチラシが友人を通し私の手元に。見ると「皆で能を勉強してみませんか」と言うものでした。勇気を奮つて友人と出掛け出逢つたのが今の三木先生でした。笑顔のあふれるかわいい方(失礼)で、その場で入会してしまいました。

舞台所が桧舞台の私が、人生の終盤にプロの先生方の地謡やお囃子で桧舞台に立つなど考へてもみない事でした。

出番を待つ時は「何故こんな事始めちやつたのかな」と緊張していると、先生が「プロジェクトやない老後の趣味なんだから楽しみなさい」の一言。

ふつと力が抜け、無事

「切れてみやがれ、ただ置くものか

藁の人形五寸釘」(切れてみやがれ)

の爪が糸に直接触れてはダメ。

爪弾き(撥を使わない三味線奏法)

三味線はわざと唄と間や旋律をず

能

上村嘉枝子

に務めことが出来ました。

能を通して、すばらしい先生や多

くの友人に出逢えた事を何よりの宝

と感謝し、七百年も伝統を守つた日

本の芸能にふれられた事も良かった

と思つております。

の能を通じて、すばらしい先生や多

くの友人に出逢えた事を何よりの宝